
FACULDADE
DE MEDICINA

Campus da Saúde - Ares Académica PrQf. Newton Azevedo
R--ia Vssconde de Paranaguá, 102 ~ sais 425 ~ Centro ~ Rio Grande /RS- CEP: 96203-900

Fone: (53) 3237.4625
meditína@.furQ.br

ATA 027/2022

Aos quatorze dias do mês de dezembro do ano de dois mil e vinte e dois/ às 10:35 horas/ reuniu-

se ordinariamente/ na sala de reuniões da FAMED o Conselho da Faculdade de Medicina/ sob/ a

presidência do Prof. Dr. Cláudio Moss da Silva, Diretor da Faculdade de Medicina/ contando com

a participação dos seguintes conselheiros: Fabiane Aguiar dos Anjos Gatti (Coordenadora do

Curso de Medicina), Hsu Yuan Ting (Vice Diretor da Faculdade de Medicina)/ Vanusa Pousada da

Hora (Coordenadora do Programa de Pós Graduação em Ciências da Saúde - Suplente)/ Luciana

Farias da Costa de Ávila (Coordenadora Docente da Área Interdisdplinar de Ciências Biomédicas -

Suplente)/ Jucéli Márcia Hendges Sparvols (Coordenadora Docente da Área de Clínica Médica)/

Rodrigo Dalke Meucci (Coordenador do Programa de Pós Graduação em Saúde Pública)/ Andréa

Fogaça Soubhia (Coordenadora Docente da Área de Cirurgia)/ Josiane dos Santos Farias

(Representante dos Técnicos Administrativos em Educação)/ Yasmin Castillos de Ibrahim das

Neves (Representante Discente da Pó-Graduaçao), Linjie Zhang (Coordenador Docente da Área

de Pediatria)/ Vicente Gabriel WÍnk Mattos (Representante Discente da Graduação) e Nicolle

Barnes da Silveira -Administradora da FAMED. O Senhor Presidente agradece a participação de

todos Conselheiros. Primeiro Assunto da Pauta Aprovação ata 2^022 referente à reunião

ordinária do Conselho da FAMED realizada em 1^13^022 uma vez que a ata foi disponibilizada

antecipadamente/ o Sr. Presidente pergunta se haveriam manifestações. Em não havendo

manifestações/ é colocada em aprovação e aprovada por todos os presentes; Segundo Assunto

da Pauta: Aprovação ata 2^022 referente à reunião Extraordinária do Conselho da FAMED

realizada em 2^13/2022 o Sr. Presidente pergunta aos presentes se haveriam manifestações/ em

não havendo/ é co!ocada em aprovação e aprovada por todos; Terceiro Assunto da Pauta:

Homologação do resultado do Processo Eleitoral para Coordenação do Curso de Medicina

mandato 202^2024 o Professor Cláudio começa falando dos números da votação em que a

Professora Fabiane e o Professor Leonardo foram eleitos para o mandato de 2023 e 2024, ele

pergunta se há alguma manifestação em não havendo/ passa para o próximo assunto da Pauta;

Quarto Assunto da pauta: Homologação do resultado do Processo Eleitoral para Coordenação

do Programa de Pós Graduação em Ciências da Saúde mandato 202^2024; O Sr. Presidente

informa que o resultado da votação elegeu o Professor Fiavio Manoel Rodrigues da Silva Júnior e

a Professora ivy Bastos Ramís de Souza; Quinto Assunto da Pauta: Homologação do resultado

do edital de Pós-Doc voluntário do PPGCS. O Professor Cláudio lê o nome das candidatas que

foram seledonadas para as vagas de estágio e pergunta se alguém tem alguma manifestação a

fazer/ em não havendo/ dá por aprovada a Homologação do resultado; Sexto Assunto da Pauta:

Projeto de Ensino 1281 - Monitoria como ferramenta no aprendizado de Parasitologia,

Coordenação da Profa. Fabiane Aguiar dos Anjos Gatti/ com início em 03/0^2019 e data de fim

em 33/1^/2019. o projeto não prevê a utilização de recursos financeiros e tem como justificativa

que os monitores são agentes integradores e facilitadores que acompanham o aprendizado dos

alunos de forma sistemática/ planejam ações que visam facilitar o aprendizado e avaliam a

eficiência de suas orientações junto ao professor. Objetivo da interação

Monitor/Aluno/Orientador é a relação ensino-aprendizagem/ contribuindo para a qualidade do

processo/ inserindo estudantes da área da enfermagem junto a disciplina de parasitologia/
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promovendo o desempenho académico, através de práticas desenvolvidas no laboratório de

Ensino de Parasitoíogia e atividades de aprendizagem. O aluno monitor da disciplina irá auxiliar

os estudantes nas dificuldades encontradas, especiaimente o material referente às formas

evolutivas importantes para o diagnóstico laboratorial das diferentes espécies de parasitas na

área de doenças Infecciosas e parasitárias. As atividades práticas serão desenvolvidas no

Laboratório de Ensino de Práticas de Parasitología Prof. Carlos Alberto Cuello Lopes - saia 201 da

Área Académica- Campus da Saúde. O Projeto de Monitoria como ferramenta no aprendizado de

Parasitoiogia pretende contribuir para elevar a qualidade do processo de ensino e de

aprendizagem, através da atenção mais personalizada com a finalidade de melhorar não só

desempenho do aluno mas também o desenvolvimento de valores/ atitudes e hábitos que

contribuam para a integridade da sua formação pessoal/ social e humana. Parecer da Comissão:

Após a análise/ consideramos que os projetos continuam adequados e exequíveis. O Sr.

Presidente lê o projeto de ensino para os presentes e pergunta se há alguma manifestação/ em

não havendo/ dá como aprovado o Projeto. Sétimo Assunto da Pauta: Projeto de Ensino 2022 -

Monitoria de Psiquiatria/ Coordenação do Prof. Uno iVIarcos Zanatta/ com início em O^Ü3^022

e data de fim em 30/1^022. O projeto não prevê a utilização de recursos financeiros e tem

como justificativa permitir aos alunos convidados, um aprofundamento de assuntos na área de

Psiquiatria. Serão desenvolvidas atívidades extracurriculares, como auxiiio em atividades

académicas/ produção de material didático/ participação em eventos. Parecer da Comissão: Após

a análise, consideramos que os projetos continuam adequados e exequíveis. O Sr. Presidente lê o

projeto de ensino para os presentes e pergunta se há alguma manifestação/ em não havendo,

aprova o Projeto. Oitavo Assunto da Pauta: Projeto de Ensino 2246 - Monitoria como

ferramenta no aprendizado da Parasitologia, Coordenação da Profa. Fabiane Aguiar dos Anjos

Gatíi/ com início em 26/Q9/2.022 e é contínuo/ o projeto não prevê a utilização de recursos

financeiros e tem como Justificativa que os monitores são agentes integradores e facilitadores

que acompanham o aprendizado dos alunos de forma sistemática/ planejam ações que visam

facilitar o aprendizado e avaliam a eficiência de suas orientações junto ao professor. Objetivo da

interação Monitor/Aluno/Orientador é a relação ensino-aprendizagem/ contribuindo para a

qualidade do processo, inserindo estudantes da área da enfermagem junto a disciplina de

parasitología/ promovendo o desempenho académico/ através de práticas desenvolvidas no

laboratório de Ensino de Parasitologia e atividades de aprendizagem. O aluno monitor da

disciplina irá auxiliar os estudantes nas dificuldades encontradas/ especialmente o material

referente às formas evolutivas importantes para o diagnóstico íaboratoria! das diferentes
espécies de parasitas na área de doenças Infecciosas e parasitárias. As atividades práticas serão

desenvolvidas no Laboratório de Ensino de Práticas de Parasitologia Prof. Carlos Alberto Cuelio

Lopes - saia 201 da Área Académica- Campus da Saúde. O Projeto de Monitoria como ferramenta

no aprendizado de Parasitologia pretende contribuir para elevar a qualidade do processo de

ensino e de aprendizagem/ através da atenção mais personalizada com a finalidade de melhorar

não só desempenho do aluno mas também o desenvolvimento de valores, atitudes e hábitos que

contribuam para a integridade da sua formação pessoal/ social e humana. Parecer da Comissão:

Após a análise/ consideramos que os projetos continuam adequados e exequíveis. O Sr.

Presidente lê o projeto de ensino para os presentes e pergunta se há alguma manifestação/ em

não havendo/ aprova o Projeto. Nono Assunto da Pauta: Projeto de Extensão 1105
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IVHcrobioEogÍa na Escola, porque o essencial é invisível aos olhos/ Coordenação da Profa.

DanÍeEa Fernandes Ramos Soares/ que teve início em 03/0^2019 e é contínuo/ o projeto não

prevê a utilização de recursos financeiros e tem como justificativa que Apesar da grande

importância de atividades práticas de ensino/ muitas vezes estas são negligenciadas pêlos

professores devido à dificuldade para desenvolvimento de estratégias de ensino e aprendizagem

mais dinâmicas e atraentes aos alunos. As aulas e atividades experimentais são essenciais para o

desenvolvimento de um aprendizado eficiente em diversas áreas/ princípaimente em Ciências.

Somente com esta metodofogia pode ser realizado o manuseio de ferramentas e observação de

fenómenos. Neste momento/ é que pode ser possibilitado ao aiuno o exercido do raciocínio,

para a avaliação de resultados e estímulo a novos desafios. Com isso/ este projeto de extensão

tem como principal objetivo a interaçao entre a universidade/ professores e alunos do ensino

básico, tendo em vista a criação e desenvolvimento de propostas de trabalho dentro da sala de

auia. Além disso/ trazer para o cotidiano dos alunos da educação básica temas mais complexos,

como meio ambiente/ produção alimentícia e questões ligadas à relação do corpo humano com a

microbiota. Destacamos que este tema nunca foi tão recorrente, como tem sido desde a

pandemia da COVID-19/ e/ portanto/ faz-se urgente que essas temáticas sejam esclarecidas e

íornem-se viáveis no contexto da educação em saúde. Parecer da Comissão: Após a análise,

consideramos os projetos adequados e exequíveis. O Sr Presidente íê o projeto de ensino para

os presentes e pergunta se há alguma manifestação/ em não havendo/ aprova o Projeto de

Extensão. Décimo Assunto da Pauta: Projeto de Extensão 1989 - Mutirão de Cirurgias 1/2023,

Coordenação do Prof. Luciano Zogbi Dias/ que teve início em 03/34/2023 e data de fim

15/3^2023, o projeto não prevê a utilização de recursos financeiros e tem como justificativa que

O projeto dos mutirões de cirurgia/ ao longo de um dia definido, na realização de pequenas

cirurgias/ que consistem em cirurgias sob anestesia local e que não requerem internação dos

pacientes (que geralmente consistem em biópsias de pele/ retirada de cistos/ lípomas,

carcinomas/ entre outros). Os mutirões são realizados para, além de promoverem a prática

cirúrgica dos académicos/ reduzir as fiias de espera do sistema público. Parecer da Comissão:

Após a análise/ consideramos os projetos adequados e exequíveis. O Sr. Presidente lê o projeto

de ensino para os presentes e pergunta se há alguma manifestação/ em não havendo/ aprova o

Projeto de Extensão. Décimo Primeiro Assunto da Pauta: Projeto de Extensão 329 - Liga de

Educação em Saúde, Coordenação do Prof. Maurício Moraes/ que teve início em 2^0(^2021 e é

contínuo, o projeto não prevê a utiiização de recursos financeiros e tem como justificativa

promover ações de educação popular em saúde em comunidades/ escolas/ unidades de saúde e

demais dispositivos sociais interessados/ integrando o saber popular com o saber formal/

buscando o empoderamento da comunidade em relação aos cuidados em saúde. O método de

trabalho é através de reconhecimento do temtório e da população-alvo das ações, entendendo

suas necessidades e desejos/ buscando posteriormente atuar de forma dialética ao encontro de

suas necessidades/ através da busca pelo empoderamento. O contato com a população pode dar-

se de forma individual ou em grupo/ nos domicílios, associações de bairro/ grupos formais/

conselhos de saúde, igrejas/ escolas/ ou qualquer outro local onde seja possível a interação com

os atares sociais estejam motivados e que possam beneficiar-se das açoes de educação em

saúde. O resultado esperado é um meíhor cuidado das pessoas consigo mesmas e com o meio

ambiente onde vivem e se relacionam, buscando utilizar os mecanismos que elas dispõem para
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tornar esta mudança possível/ e mostras as possibilidades destas pessoas buscarem autonomia

no cuidado com a própria saúde/ bem como reivindicar seus direitos frente as ofertas da saúde

pública do país. Parecer da Comissão: Após a análise, consideramos os projetos adequados e

exequíveis. O Sr. Presidente lê o projeto de ensino para os presentes e pergunta se há alguma

manifestação, em não havendo/ aprova o Projeto. Décimo Sesundo Assunto da Pauta:

Relatórios de Projetos de Ensino 797 - Round conjunto Genética Médica-Cirurgia Pediátrica,

Coordenação da Profa. SÍmone de Menezes Karam/ com início em 16/Q3/1Q1S e é contínuo. O

projeto teve alteração durante a execução da proposta devido a incompatibilidade de horários

entre os professores responsáveis o projeto não está mais em vigor. Não gerou produtos/ mas

teve como resultado interligação entre as disciplinas e a busca por soluções conjuntas. Parecer

da Comissão: Após a análise dos relatórios/ consideramos que os projetos foram executados de

maneira adequada e atingiram os objetivos propostos peio projeto inicial Recomendamos a

aprovação dos relatórios. O Sr Presidente lê o relatório para os presentes e pergunta se há

alguma manifestação, em não havendo/ dá por aprovado. Décimo Terceiro Assunto da Pauta:

Relatórios de Projetos de Extensão e Cultura 1807 - Sustentabilidade em Saúde/ Coordenação

da Profa. Daniela Fernandes Ramos Soares/ que teve início em 03/0^2018 e é contínuo.

Ocorreram mudanças durante a execução onde constantemente estava sendo avaliado e

construindo propostas para atender de maneira mais direta as necessidades sociais/ e para

melhorar a interaçâo e participação junto a comunidade académica. E teve como produto os

artigos "Descarte Consciente de Medicamentosa //Fármacos no ambiente^ e "Uso e Descarte

Raciona! e Sustentável de Medicamentos". O impacto foi regional e as ações propostas tem como

principal objetivo utilizar os dados gerados em pesquisas/ inclusive na Universidade/ para

conscientizar e favorecer o progresso da comunidade no que diz respeito as atividades

sustentáveis. Nesse sentido/ parece haver impacto importante no conhecimento da sociedade

sobre temas ainda pouco explorados e que poderão favorecer a manutenção do bem estar social

e o desenvolvimento e progresso nacional e na esfera académica os diversos temas tem sido alvo

de pesquisas envolvendo a comunidade académica os arredores e inclusive favorecendo e

ampliando as discussões sobre a temática no contexto do One Heaíth. Parecer da Comissão:

Após a análise dos relatórios/ consideramos que os projetos foram executados de maneira

adequada e atingiram os objetivos propostos pelo projeto inicial. Recomendamos a aprovação

dos relatórios. O Sr. Presidente lê o relatório para os presentes e pergunta se há alguma

manifestação, em não havendo/ dá por aprovado o Relatório. Décimo Quarto Assunto da Pauta:

Relatórios de Projetos de Extensão e Cultura 198 - Doenças Fúngicas na Saúde Pública/

Coordenação da Profa. Melissa OrzechowsRÍ Xavier/ que teve início em 03/36/2018 e é contínuo/

ocorreram algumas mudanças durante a execução. Alguns membros da equipe foram

substituídos e outros incluídos e Novas parcerias nacionais e internacionais foram estabelecidas.

Teve como produto uma ação de capadtaçao para residentes/ "Micoses sistêmicas no PVHIV -

abordagem diagnostica e terapêutica no HU-FURG/EBSERH/ e um artigo publicado Treatment of

Human Sporotrichosis Caused by Sporothrix brasiliensis. O impacto foi regional e com resultado

saciai a Contribuição no diagnóstico de doenças fúngicas/ auxiliando na redução da mortalidade

de pacientes atendidos no HU-FURG por mícoses invasivas/ e do subdiagnóstico das doenças

fúngicas sub-agudas a crónicas. Contribuição no empoderamento da população e dos

profissionais da saúde quanto a problemática da esporotricose zoonótica como questão
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importante de saúde pública regional; Formação da rede de assistência a esporotricose junto a

gestores municipais de saúde. E tecnológico a implementação de novos métodos diagnósticos

para doenças fúngicas invasivas, com maior sensibilidade e precocidade e académico com a

contribuição no ensino da micologia médica nos diferentes níveis/ graduação e pós-graduação/ a

partir de evidências científicas e treinamento junto as discussões e vivência do dia a dia da rotina

implementada. Parecer da Comissão: Após a análise dos relatórios, consideramos que os

projetos foram executados de maneira adequada e atingiram os objetívos propostos pelo projeto

iniciai. Recomendamos a aprovação dos relatórios. O Sr. Presidente lê o reiatório para os

presentes e pergunta se há alguma manifestação/ em não havendo/ aprova o relatório. Décimo

Quinto Assunto da Pauta: Relatórios de Projetos de Extensão e Cultura 853 - LIGA ACADÉMICA

DE CARDIOLOGIA PROF MARCO AURÉLIO FONSECA- LAC/FURG, Coordenação do Prof. Felipe da
Siiva Paulítsch, teve data de início em 0^03/2019 s é contínuo, não ocorreu mudança durante

sua execução/ teve como impacto Local, no âmbito sócia! folhetos eletrônicos explicativos em

linguagem ieiga colocados por meio da Internet nos ülogs, site/ Facebook e instagram da LAC/

com temas sobre os fatores de risco cardíacos e envoivimento do Covid na parte cardiovascular. E

no âmbito académico teve como Estímulo docente/ aperfeiçoamento técnico em condutas

médicas cardiológicas/ treinamento psicomotor na análise eletrocargiográfíca/ ampliação das

fontes de aprendizado, educação médica continuada. Não apresenta produto. Parecer da

Comissão: Após a análise dos relatórios/ consideramos que os projetos foram executados de

maneira adequada e atingiram os objetivos propostos pelo projeto inicial. Recomendamos a

aprovação dos relatórios. O Sr Presidente lê o relatório para os presentes e pergunta se há

aiguma manifestação, em não havendo, dá por aprovado. Assuntos Gerais: O professor Üáudio

fala sobre o Implantação do SEi e explicou que a Administradora Nicolle e as servidoras Josiane e

Simonejá estão realizando o curso pelo site da EIMAP e que será implementado no Sistema Furg

em 1° de janeiro. O Sr. Presidente passou para o próximo assunto que é a Criação do Curso de

Farmácia/ ele fala que a FAMED já havia aprovado a criação do curso anteriormente/ que teve

um levantamento das disciplinas/ da estrutura/ de que há a necessidade de cinco novos

professores para esse curso/ há uns quinze dias ele foi chamado para uma reunião com a Reitoria

que está fazendo um remanejo de vagas dentro da Universidade/ esse remanejo diz respeito a

criação de dez novas vagas para a Instituição usando uma reserva referente a pessoas que estão

afastadas por diversos motivos da FURG/ dessas dez novas vagas que serão criadas a Reitoria

propôs que fosse cedida para a Faculdade de Medicina três novas vagas nesse momento e a

possibilidade de contratação de dois professores visitantes atendendo assim a demanda de cinco
professores. O Professor Cláudio informou que já foi feita uma reunião com os professores da

área/ e que esse plano do curso que tinha sido montado há um ano ou dois terá que ser revisto

pois as regras do MEC mudaram/ vai sair uma.Portaria da Reitoria para a reativação desse grupo

de trabalho relativo a estruturação do curso e a previsão é que no início do ano que vem seja

atuaiizado toda a estrutura do curso para passar os tramites dentro da Universidade junto ao

MEC para iniciar o curso em 2024. O professor Cláudio informou que o Coordenador do Curso de

Farmácia não irá receber Função Gratificada. Outro assunto colocado pelo Prof. Ciaudio foi o

Comprometimento do Orçamento das Universidades, ele explica que os pagamentos das contas

de Euz, água/ bolsas e até mesmo o pagamento dos salários dos servidores irá sofrer atrasos em

janeiro/ que o orçamento da Universidade é crítico, não há recursos para pagamentos. O Sr.
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Presidente passa para outro assunto que é a possível Instalação do Ponto Eletrônico para todos

os servidores/ induindo a Residência Médica. A Professora Fabiane fala que alguns assuntos

falados em reunião não são repassados à área/ é importante sempre ter um representante da

área nas reuniões/ se não puder/ mandar o substituto, e que por exemplo quando se fala que a

carga horária dos professores tem que ser determinada bem anteriormente ao início do

semestre/ agora para 2023 é necessário atentar para os professores que estão sem carga horária/

cuidar a divisão dessa carga para o próximo semestre. A Josiane fala que essa carga horária

influencia no RAD/ é muito importante atualízar a carga horária dos professores. A Professora

Ludana pergunta como fica a carga horária de quem se aposenta. A IMícolle respondeu que a

pessoa que se aposenta ela sai da disciplina e a carga horária é distribuída para quem ficou com

a disciplina. A professora Fabiane diz que foi consultada pela nutricionista do HU que perguntou

se há a necessidade de manter o restaurante aberto no período de recesso, a professora

acredita que é importante levantar o número de alunos que irão ficar na cidade para não haver

desperdício. Outro assunto abordado pela professora Fabiane é de seguir o calendário

académico, alguns alunos querem fazer o exame fora do calendário e isso não é permitido

porque se o aluno for prejudicado e não fizer o exame/ a gente não pode liberar uma segunda

chamada. O professor Cláudio fala da importância da atuafízaçao do Currículo Lattes pois vai

influenciar no orçamento que vem para a unidade e em seguida teremos a visita do MEC. Ele faia

também dos concursos que estão abertos nas diversas áreas, os dez concursos/ todos têm

candidatos inscritos. O Técnico Rubens faz uma sugestão de que o Professor Cláudio esclareça

aos colegas faboratoristas a respeito da compensação das horas referente aos jogos da copa e

recesso. Ele também fala da importância da abertura do Curso de Farmácia mas que faz algum

tempo que os laboratórios não fazem aporte de pessoal e em especial a categoria de Técnico de

Laboratório/ e que tafvez fosse necessário trabafhar em um redimensionamento de pessoal

visando a ocupação do prédio novo e também a construção do Curso de Farmácia/ o Instituto de

Ciências Biológicas/ da nova instalação/ terá uma duplicação no número de laboratórios e isso vai

gerar uma demanda de trabalho bem maior nos laboratórios das aulas práticas. O professor

Cláudio fala que lembra bem da solicitação de professores mas não lembra da solicitação de

técnicos e que é importante fazer esse reconhecimento de área/ fazer um dimensionamento de

quantos técnicos se precisa. E um último assunto a ser tratado pelo Sr. Presidente é de que um

ex colega da faculdade de Medicina formado em 1983, cardiologista/ se aposentou e quer fazer

uma doação de um materiaí de cardiologia bem completo para a FAMED e que está aguardando

a resposta do Professor PauIÍtsch sobre o assunto. O Senhor Presidente pergunta aos presentes

se havia alguma outra manifestação em não havendo/ agradece a participação de todos e

encerra a reunião Ordinária do Conselho da FAM^-as 11:34. Esta ata/ após aprovada/ será

assinada pelo Senhor Presidente e por mim/ que secretariei a Reunião.

Prof. Dr. Cláudio Moss da Silva

Diretor da Faculdade de Medicina
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